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□记者 丁进阳

本报讯 昨天记者从市弘
道青少年羽毛球俱乐部获悉，
近日他们派出选手在漯河参加
了第十四届河南省青少年羽毛
球公开赛，在丙组双打比赛中，
选手徐仕杰、柏任泽夺得双打
冠军。

第十四届河南省青少年羽
毛球公开赛于4月底在漯河举
行，共有来自全省各地的 400
余名选手参赛。本次比赛由河
南省全民健身协会、河南省羽
毛球运动协会主办。比赛根据
年龄段设甲、乙、丙、丁四个组
别，有团体赛、双打赛和个人
赛。

市弘道青少年羽毛球俱乐
部派出优秀选手分别参加了4
个组别的比赛。经过激烈角
逐，获得了甲组团体第三名，丙
组团体第三名，选手徐仕杰、柏
任泽获得丙组双打冠军，徐仕
杰还获得丙组单打第三名。

第十四届省青少年
羽毛球公开赛落幕

我市两名小将
勇夺双打冠军

□记者 丁进阳

本报讯 昨天记者从市体
育局获悉，2017年平顶山市第
三期社会体育指导员柔力球
培训班于5月6日至7日在叶
县体育馆举办。

本次活动由市体育局主
办，市社会体育指导员协会承
办，特邀请中国老年体协柔力
球专项委员会成员、国家级柔
力球教练员莫光平老师前来
授课。

据了解，莫光平在全国发
起的“美丽中国行”到平顶山
已经是第22站，他不辞辛苦从
广西南宁来我市传经送宝，受
到热烈欢迎。这次培训班共
有来自各县（市、区）的80多名
一线优秀社会体育指导员参
加。莫光平晚上讲解传授柔
力球理论知识和比赛常识，白
天示范教学柔力球的健身技
能，规范教学柔力球 ABCD 四
组难度动作，系统传授了第十
一套柔力球规定套路。

市第三期社会
体育指导员
柔力球培训班
在叶县举办

□记者 傅纪元

本报讯 近段时间以来，市区
街头常常飘舞着白色飞絮，同时
一则关于“飞絮中含蚜虫可引发
过敏及哮喘”的消息在微信朋友
圈疯传。对此，记者昨天咨询我
市园林专家获悉，这个说法没有
任何科学依据，还请市民不要随
意转发谣言，以免引起他人恐慌。

“大家把口罩戴起来！这两

天，一些地方飘着柳絮一样的东
西，风一吹，漫天飞舞。可上个月
不是已经飘过柳絮了吗？南京林
业大学专家发现，其实它们不光
是柳絮，还暗藏着活物小虫子！
叫‘榆四脉绵蚜’。今年的气候
有利于它们的繁殖，所以数量非
常多，容易引起皮肤过敏、呼吸
道感染，小孩子容易引发哮喘！
动动手让更多人了解知道一下
吧！”就是这则消息，引起许多市

民的关注及转发。
我市园林专家袁仁成告诉记

者，其实这个消息去年就曾在网
络传播过，今年几乎没改一个字，
就又被网友大量转发。

袁仁成说，榆四脉绵蚜这种
虫子确实存在，它们通常寄生在
榆树、高粱、谷子、糜子等禾本科
植物中，靠吸取植物的汁液为
生。而飞絮里根本没有榆四脉
绵蚜赖以生存的食物来源，因此

说“柳絮中含蚜虫”没有任何科学
根据。另外，这种虫子对人体无
害，即使皮肤碰到也不会产生过
敏症状。

袁仁成说，目前市区飘飞的
有柳絮、杨絮，还有棕色的法桐飞
絮，预计下月上旬可全部消失。
市民外出时尽量戴上帽子、口罩，
穿上长袖。若皮肤发痒、全身发
热、咳嗽气急，或出现哮喘症状，
要及时到医院就诊。

微信传言“飞絮有虫会引发皮肤过敏及哮喘”

园林专家辟谣：没有任何科学根据

□记者 李科学

本报讯 关于惹人心烦的飞
絮，有市民提议，可否把易产生飞
絮的杨树、柳树更换为其他树
种？昨日，市园林处有关人士表
示，大量更换不现实，但我市目前
正在对此进行治理，明年飞絮状
况有望得到较为明显的改善。

昨天，市区空气较为清新，飞
絮明显减少。但对不少市民来
说，前几天大风时飞絮漫天的情
形还历历在目。家住卫东区铁运
小区家属院的李女士告诉记者，
前几天她一直不敢开窗，但纱窗

上还是蒙了一层白色的飞絮，因
为怕影响5岁儿子呼吸，她不得
不经常冲洗。家住新华区鹰皇花
园小区的杨先生有过敏性鼻炎，
近段时间深受飞絮之苦，一出门
就得戴上口罩，“不戴口罩就不敢
自由呼吸”。

据媒体报道，今年，合肥、南
京都有更新城市树种的计划。“咱
们能不能效仿呢？”李女士认为，
可逐步替换原有树种，代之以美
观又没有负面影响的其他树种。

“树已成材，砍了可惜，只能
想办法用药物使其‘绝育’。”昨天
上午，市园林处办公室工作人员

李先生表示，今年开春，市园林科
研所已开始对市区部分行道树中
的杨树、柳树注药，一直在治理。
事实上，飞絮问题在我国很多地
区普遍存在。去年，徐州市市政
园林局有关人士还来我市“取
经”，寻觅治理飞絮的良策。

随后，记者与市园林科研所
狄主任取得联系。狄主任说，目
前，市区行道树以杨树、柳树、法
桐等为主，这些树已生长多年，直
径多在一二十厘米，大批量更换
不太现实。针对现有飞絮的治理
问题，市园林部门去年已去石家
庄等地调研，采取注药方式进行

治理。今年，市园林部门在生态
园、湛河两岸、新华路等地选择了
5500多棵杨树、4000多棵柳树进
行注药抑制飞絮，“明年肯定会有
比较明显的效果。”她说，目前采
用了两种药物，效果好的将于明
年大量投入使用。

狄主任说，杨树是速生树种，
早些年种植较多，也比较适应本
地气候，“但有利有弊”。从去年
开始，市园林处新种植的绿化行
道树、小区内绿化树种都不再种
植杨树柳树，而是交叉选用香樟
及其他外观较好又没有负面影响
的树种。

市民：能否换掉产生飞絮的树种？
市园林处：大批更换不现实，正在设法治理

昨天上午，在市区迎宾路中段，一位市民在选购香囊。虽然距端午节还有20多天，
但近日市区销售端午香囊的摊点已经越来越多，样式新颖、做工精细、香气扑鼻的香囊深
受市民的喜爱。 本报记者 彭程 摄

端午香囊又飘香

□记者 王春霞/文 李英平/图

本报讯 昨天是第 70 个世
界红十字日，新修订的《中华人
民共和国红十字会法》开始施
行。昨天，市红十字会在全市范
围内启动“红十字博爱周”活动，
通过开展法律宣传、急救培训、招
募造血干细胞志愿者等活动，传

播人道精神。
昨日上午，市工人文化宫小

树林里很是热闹，许多中老年人
围着市红十字会志愿者学习急救
操作技能。志愿者轮番上场讲
解心肺复苏急救知识，并利用模
拟人手把手教大家操作要领。
听完讲解，不少居民主动要求上
场练手，进行胸外按压和人工呼

吸。志愿者还现场为市民示范讲
解了头部外伤、上肢外伤的包扎
等救护知识。

与此同时，新华、卫东、湛河
三区红十字会在市工人文化宫、
和平路与开源路交叉口、河滨广
场三个地点同时展开招募造血干
细胞志愿者血样采集活动。上午
9时，市公路局第二工程处职工

刘巧玲专程赶到市工人文化宫，
捐献了血样，拿着志愿者荣誉证
书高兴离开。市第一人民医院刚
入职的女医生关晓蕾、段晓芳一
起捐献了血样，希望“能与患者配
型成功，救人一命”。截至昨天，
市区共有66名爱心市民捐献了
血样，成为中国造血干细胞捐献
志愿者。

我市启动“红十字博爱周”活动

来自平煤神马集团四矿综采一队的爱心
市民孙跃龙愉快地进行造血干细胞血样采集。


